

"EL REGIONALISMO EN ESPAÑA, HOY"

Mesa redonda en la que intervinieron los señores Prieto, Martínez Díez, Pujol, Tamames, Ruiz-Giménez, Tierno Galván y Bravo Lozano

"El regionalismo en España, hoy" ha sido el tema de una mesa redonda celebrada ayer tarde en el Club Internacional de Prensa y que había organizado la Alianza Regional de Castilla y León. Participaron, por la Alianza, don Alfonso Prieto, presidente de la misma y decano de la Facultad de Derecho de Valladolid, y el jesuita don Gonzalo Martínez Díez, catedrático de dicha Universidad, quien presentó su libro "Fueros, sí; pero para todos"; don Jorge Pujol, de Convergencia Democrática de Cataluña; don Ramón Tamames, del PCE; don Joaquín Ruiz-Giménez y Cortés, de Izquierda Democrática, y don Enrique Tierno Galván, del Partido Socialista Popular. Intervino de moderador el también catedrático don Millán Bravo Lozano.

El señor Prieto se refirió al abandono que sufre la región castellano-leonesa junto con otras, que no son, precisamente, ni Cataluña ni las Vascongadas. Habló de la conciencia de regionalismo que está surgiendo ahora y de la necesidad de colaboración mutua entre todas las regiones españolas.

Por su parte, el señor Pujol habló de la conciencia "nacionalista" de Cataluña y de que es muy importante la integración de los inmigrados. Se opuso al cantonalismo como posible solución a lo que él llamó "el tema catalán", y dijo que se debe proceder a una regionalización como la realizada en Italia, que significa el desplazamiento de ciertos órganos de decisión del poder central.

El señor Tamames, tras poner especial énfasis en la problemática canaria, dijo que España es ahora, como conjunto, algo ya integrado, más integrado ahora que en los años treinta, cuando se promulgaron los estatutos de autonomía. Se mostró partidario de un Senado representativo de las regiones.

El padre Martínez Díez fue muy

duro en sus palabras, al manifestar que hasta ahora se seguirán repitiendo los casos; los conciertos económicos establecidos para diferentes provincias o regiones han resultado siempre perjudiciales para las zonas a las que no iban destinados. "Los más pobres pagan —añadió— a los más ricos; los beneficiados se aprovechan de los que se mantienen silenciosos."

En su turno, el señor Ruiz-Giménez, quien se confesó mitad madrileño y mitad sevillano, dijo que el federalismo es la única solución ante el problema regional, pero una solución que ha de ser resultado de una consulta nacional previa.

Cerró el turno de intervenciones el señor Tierno Galván, quien hizo fe de español: "Soy un español más que un regionalista—afirmó—; me siento vinculado a esa totalidad que es España." Reconoció las diferencias existentes en Galicia, Vascongadas (repitió este nombre y el de Vasconia, frente al término nada expresivo de Euzkadi) y Cataluña, que tienen derecho, añadió, a que se solucione su problema político.